

Presseinfo:

Stationen der offiziellen Kreispartnerschaft Saarpfalz-Kreis – Landkreis Przemyśl

Seit dem Jahr 1997: Musische und schulische Austausche zwischen den beiden Kreisen:

- Die Tanzgruppe „Koralik“ aus dem Kreis Przemyśl besucht seit 1997 regelmäßig die Schulen des deutschen Kreises.
- Die Initiatoren dieser Austausche und Begründer des Kulturvereins „Begegnungen auf der Grenze“ – Hans Bollinger und Gaby Schwartz – organisieren verschiedene künstlerische Zusammenkünfte der Schüler aus Deutschland, Polen und Frankreich.
- Einige Kreisschulen pflegen eine enge Partnerschaft mit polnischen Schulen (Gesamtschule Gersheim, Galileo-Schule Bexbach, Von der Leyen-Gymnasium Blieskastel, Christian von Mannlich-Gymnasium Homburg)
- Das Ökologische Schullandheim „Spohns Haus“ in Gersheim entwickelt sich seit 2005 zu einer etablierten Begegnungsstätte für Jugendliche v.a. aus Polen, Deutschland, Frankreich und der Ukraine.

Seit dem Jahr 2008: Intensive Kontaktpflege der beiden Kreise auf Ebene der Verwaltungen, Schulleitungen, Lehrer und Schüler:

- 2008: 1. Offizieller Besuch des Landrates des Kreises Przemyśl, Jan Pączek, im Saarpfalz-Kreis: Vergleich der Kreisstrukturen und Austausch von Informationen für eine künftige Zusammenarbeit.
- 2009: Gegenbesuch von Landrat Clemens Lindemann: Festlegung von Anknüpfungspunkten einer künftigen Kreispartnerschaft. Neben dem Schulwesen bieten v. a. die Bereiche Kultur, Geschichte, Grenzlage, Natur, Umwelt und Tourismus Potenzial für die Partnerschaft.

13. Mai 2011: Unterzeichnung der offiziellen Partnerschaft zwischen dem Saarpfalz-Kreis und dem Landkreis Przemyśl (in Anlehnung an die Partnerschaft zwischen dem Saarland und der Woiwodschaft Podkarpackie) in Homburg durch die Landräte Clemens Lindemann und Jan Pączek.

Die EU-geförderten Projekte der Partnerkreise:

- 2009-2011: Durchführung des COMENIUS-Regio-Projektes "Schlüsselkompetenzen für den Beruf". Im Fokus der Austausche standen Maßnahmen gegen Scheitern in der Schule, Methoden zur Steigerung der Lernerfolge, ein Vergleich der Bildungssysteme sowie die Sensibilisierung für Umwelt und nachhaltige Entwicklung. Die Kooperationspartner (Kreisverwaltungen und Schulen der beiden Partnerkreise) wuchsen zusammen und beschlossen nach Beendigung des Projektes, ihre Zusammenarbeit fortzusetzen.
- 2012-2014: COMENIUS-Regio-Folgeprojekt „Deutsch-Polnische Zusammenarbeit zur Erhöhung der Konkurrenzfähigkeit des Schulstandortes“. Den Kern der Zusammenarbeit stellten die Messung und die Förderung der Wettbewerbsfähigkeit der Schulen dar. Ziel der Austausche war die Erarbeitung einer Strategie zur Steigerung der Attraktivität von weiterführenden Schulen.

- 2012: GRUNDTVIG-Workshop „Impulse und Unterstützung für pflegende Angehörige zur Bewahrung der Selbständigkeit und Rechte älterer Menschen“ in Nantes im französischen Departement Loire Atlantique. Neben dem Saarpfalz-Kreis haben am europäischen Workshop noch Kooperationspartner aus dem Partnerkreis Przemysł sowie Frankreich, Rumänien und Schweden teilgenommen.
- 2013: GRUNDTVIG-Folgeworkshop mit demselben Titel und denselben Kooperationspartnern (s.o.) in Sfantu Gheorghe in Rumänien.

2012 und 2013: Organisation von Austausch der Einwohner der beiden Landkreise:

- Sommer 2012: 21-köpfige Bürgerreise aus dem Saarpfalz-Kreis nach Przemysł
- Sommer 2013: 30 Personen zählende Gruppe der Bürger aus dem Partnerkreis Przemysł im Saarpfalz-Kreis

Die Teilnehmer der Reisen setzten sich aus verschiedenen Teilgruppen zusammen (Jugend, Senioren, Kunsthandwerker, Tänzer) und trafen vor Ort auf Gleichgesinnte.

Publikumswirksame Ereignisse und Veranstaltungen im Rahmen der Kreispartnerschaft bzw. der deutsch-polnischen Aktivitäten:

- 7. Mai 2013: Auszeichnung des Saarpfalz-Kreises mit dem 2. Preis im Rahmen des Europapreises, der vorbildliche Aktivitäten aus dem Bereich der kommunalen europäischen Partnerschaften im Saarland prämiert.
- 10. Oktober bis zum 10. November 2013: Ausstellung „Das Phänomen der Solidarność“ in der Galerie im Forum der Kreisverwaltung in Homburg.
- 16. März 2014: „Polnisch-Saarländisches Freundschaftsfest“ – eine integrative Begegnung der Einwohner des Saarpfalz-Kreises unter dem Motto „Polnische Mitbürger im Kreis, wie sehen wir sie, wie sehen sie uns?“*
- 6. Juli 2014: Polnisch-Saarländischer Brunch mit einem Vortrag rund um Polen und die Kreispartnerschaft Saarpfalz-Przemysł sowie polnischer Musik.*
- 20. Oktober 2014: Historischer Vortrag über die Teilungen Polens – „Ein Staat verschwindet“*
- 28. Januar 2015: Internationales Frühstück mit polnischen Spezialitäten und einem Vortrag über Land und Leute, Kultur und Sehenswürdigkeiten in Polen.*
- 13. Mai 2016: das fünfjährige Jubiläum der Unterzeichnung der offiziellen Kreispartnerschaft; Besuch der fünfköpfigen Delegation um Jan Pączek, Landrat des Kreises Przemysł im Saarpfalz-Kreis.
- 02. bis zum 05. September 2016: Antrittsbesuch des Landrates Dr. Theophil Gallo im Kreis Przemysł.
- 29. Mai bis zum 01. Juni 2017: Delegation des Landrates Jan Pączek, seines Stellvertreters Marek Kudła und des Kreistagsvorsitzenden Ryszard Adamski im Saarpfalz-Kreis. Gemeinsames Begehen des 60. Geburtstags von Landrat Dr. Theophil Gallo. Aktivitäten im UNESCO-Biosphärenreservat Bliesgau zur künftigen Erweiterung der Kooperation auf Bereiche des Natur- und Klimaschutzes.

*Veranstaltungsreihe in Homburg der Kooperationspartner: Saarpfalz-Kreis, AWO-Kreisverband Saarpfalz, Deutsch-Polnische Gesellschaft Saar, Verein „Begegnungen auf der Grenze“, Akademie für Ältere in Homburg und SPD-Ortsverein Homburg-Mitte.